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接近九成的家长接受医生建议给宝宝补钙

! ! ! !广州日报 最近有一项调查显
示，在国内，接近九成的家长会接
受医生的建议，在宝宝六个月之前
就开始给孩子补钙。人们都很疑
惑，正常足月的宝宝为什么一检查
总是缺钙？这个问题是认知误区还
是利益驱使？

小旭是位年轻妈妈，孩子刚一
个多月，这几天一直在为要不要给
孩子补钙犯愁。她出院时医院开了
好几盒钙粉，嘱咐孩子满月以后就
开始服用，本来她觉得自己的孩子
身体各项指标都正常，不想给孩子

补钙，可是看看周围的孩子都在补，
医生也说要补，就有些犹豫。

刚刚回国的李奕也面临同样的
问题，她女儿五个月，在美国时每次
体检都很好，可是回国就被医生告
知：孩子要补钙！李奕说，在国外就
没提过补钙这回事儿，说枕秃是在
枕头上蹭出来的。而且她曾经询问
过说要不要补点什么东西。医生说
不用，给小孩吃这么多不见得是好
事。后来，李奕去社区打疫苗，大夫
就直接问有没有补钙，然后又说他
们那儿有什么什么钙，考虑一下。

北京大学公共卫生学院营养

系教授李可基和他的学生在北京城
区调查了 !"#个家长，其中 !$!人
在给孩子补钙，%&'的宝宝 (个月
前就开始补钙，到 %个月，高达 #%'

的宝宝在补钙，大多是医生的建议。
记者采访了多位权威专家，他

们都为这种全民补钙的情况表示
了担忧。中国营养学会副理事长、
中国妇幼营养学会副主任委员苏
宜香教授表示，如果有足够的母乳
吃，或者有足够的配方奶粉吃的
话，不建议补充钙片。钙要经过肾
脏排出，小孩肾脏不太成熟，从安

全上考虑，不建议补更多的钙片。
客观地说，并不是所有医生都

在鼓励给宝宝补钙，比如重庆医科
大学附属儿童医院，很多专家的诊
室里都专门做了一个牌子，上面写
着“乳品内含有儿童所需适量钙，
无需另外补钙”。
专家指出，医学对宝宝过量补

钙的危害还没有定论，因为世界上
只有中国出现了这种不该发生的
情况，其影响恐怕还要过很多年才
能看出来。但是，有没有必要让我
们的孩子去冒风险，这是每个父母
都应思考的问题。

对不起，我也曾是丑陋的抢道者
与其站在道德高地大谈“与消防车抢行的违法行为不能纵容”，不如躬身自省———! ! ! ! !月"#日晚!北京市东直门簋街

的一家米线店起火! 消防车在赶赴救

火现场途中!不仅未获让行!反遭并线

超车" 国人#车德$一时成众矢之的%

说实话!我是红着脸看完那段相

关视频和这条新闻的!内心充满羞愧"

很多网友都在义愤填膺地批评抢道者

的不道德! 评论员们也在大义凛然地

说 &跟消防车抢道! 堵塞的是公共精

神$!站在道德高地大谈&与消防车抢

行的违法行为不能纵容$'((我无法

厚着脸皮让自己这么正义凛然%

因为!非常对不起!在现实中!我也

是一个缺乏礼让精神的丑陋抢道者%

我虽然没有在发生火灾时跟消

防车抢过道! 没有在紧急情况下抢占

过公路的应急车道! 可是在日常开车

时!我无耻地占用过紧急通道!不道德

地抢过道!毫无规则意识地并过线%不

仅是我!这样的占道)抢道和并线!在

我们的马路上无比平常! 甚至平常到

了没人觉得有什么不妥的地步"可是!

平常生活中的那种抢道! 跟视频中那

些抢行的车!又有什么区别呢*

所以!我内心无比惭愧!我不觉

得我有资格去批评视频中那些跟消防

车抢行的车主(((视频曝光的只是几

个车主!可耳光却重重地打在无数个视

频之外的人的脸上% 一个有点儿自省

精神的人!都无法让自己置身事外%

对不起!我曾经将抢道和占道看

作一种多么平常的事情% 我想过!别

人都在抢!我为什么不抢呢!不然不

是吃了亏*我想过!时间这么紧!事情

这么急!为什么不能抢一下呢* 我想

过!这条道反正空着!现在又没有紧

急情况!为什么在拥堵时不能充分利

用一下呢* 我想过!反正这里没有摄

像头! 抢一下也不会被交警抓到+我

还想过! 我所在的城市交通这么拥

堵!政府治堵毫无作为!我为什么不

能走走应急车道呢* 这些理由!听起

来似乎都很正义% 正因为貌似正义!

所以占道抢道非常普遍!我们道路上

的应急车道从来没有空出过!很少有

车主没抢占过紧急通道%

对不起!盲目地从众!投机取巧

的习惯!慎独的缺失!自私的取向!不

守规则的劣根性!使应急车道遭遇&公

地悲剧$(((这种劣根性!在平常似乎

看不到问题! 可一旦真正遇到紧急情

况!比如这一次火灾!就将问题以丑陋

的方式毫无保留地暴露出来% 视频中

那种刺痛了我们道德神经的丑陋行

为!并非一天养成!而是长期积累的结

果+不是一两个人的问题!而有你我的

影子% 其实!对视频反映出的问题!我

们无需装作很&震惊$% 这难道不是我

们在街头常见的现实吗*

很多人都在拿国外的汽车文明

来鞭挞这种丑陋!比如一段&德国人如

何避让消防车$的视频!摄于交通拥堵

的繁华路段! 前方车辆听到消防警笛

时! 自觉向路两侧分散停靠(((鲜明

的对比让国人汗颜!不少网友感叹,看

完国外车辆如何避让消防车的视频!

真震惊得不知如何是好%期待这种&震

惊$不是一种指向别人的道德批判!而

同时是一种指向自我的道德反思% 面

对普遍的道德缺失! 需要的不是道德

演说!而是坦诚的忏悔和真诚的反省%

对不起! 我也曾是丑陋的抢道

者% 这个视频深深触动了我!让我看

到了那种丑陋行为的可憎可恶!我以

后再不抢道占道% 从我做起!不是一

句空洞的口号% 中国青年报 -曹林.

蔡瑞芳!"封刀是我个人的选择#

! ! ! !蔡瑞芳，是将准分子激光手术
（)*+,-）带入台湾的第一人，但如
果不是“封刀”宣言闹得沸沸扬扬，
中国内地公众对这位台湾名医几乎
一无所知。台湾媒体一篇报道说，考
虑到镭射（激光）近视手术可能带来
的并发症，眼科名医蔡瑞芳决定不
再开展这一手术。一时间，蔡瑞芳
“封刀”的消息让已经接受手术的人
惴惴不安。更大的骚动出现在激光
近视治疗业界，“爱尔眼科”的股价
应声而落。
面对一周以来的争论，当事人

蔡瑞芳工作如常，只是不得不在数
台手术间抽出时间，应付各路媒体
的提问。!月 !$日和 !"日两天，蔡
瑞芳利用早上第一台手术之前的时
间，接受了记者的电话采访。

记者! 你为何在这个时候决定

#封刀$*

蔡瑞芳! 我不做近视手术是事
实，但我没有主动召开记者会宣布
这个消息，这是个误会。事情的原委
是，《联合晚报》一位记者和我很熟
悉，他说要介绍一位朋友来开近视
手术，我说我已经不做这个手术了。
他第二天专门找我，说要我聊一聊

为什么不再做近视手术，我就给他
解释了原因。

记者!你宣布#封刀$!一定让很

多同行不高兴/

蔡瑞芳!我并没有说 )*+,-不
好，与过去的近视技术相比，)*+,-
是蛮安全的一种技术。激光手术的
好处有 .点，一个是快速，一个是准
确，一个是没有疤痕。但是，激光手

术的仪器虽然一直在进步，开刀的
方法是没有变的。这个手术必须要
切开角膜，创造一个角膜瓣。在 !$

年前激光技术刚刚发明出来的时
候，大家认为角膜瓣会完全愈合，但
这么多年后我们发现，事实上它是
不可能完全愈合的。

记者! 怎样证明角膜瓣是无法

愈合的*

蔡瑞芳!我看到几个例子。一个
患者接受手术已经六七年，他去抱
跑过来的狗，狗的头正好撞在他的
眼睛上，造成角膜瓣异位，这个人是
我自己开刀的病人。还有 !个女病
人，她们都是在给婴儿换尿布的时
候，宝宝脚踢到她们的眼睛，造成异

位。还有一位是在办公室里，一张纸
划过正好碰到角膜切割的地方。
角膜瓣不愈合，正常生活不会

受影响，但这不等于在遇到外力伤
害时没有影响。除了这些意外情况，
我们在手术时也发现，做过近视手
术的人，角膜瓣可以轻易地揭开。这

些都证明角膜瓣是没有愈合的。
记者!除了外力伤害!角膜瓣不

愈合还有什么风险*

蔡瑞芳!我们发现，在疱疹性角
膜炎中，做过近视手术的人和没有
做过的，临床症状有很大的不同。做
过近视手术的患者，在角膜瓣间隙
处有杂质的沉淀，容易引起炎症。另
外，我的一个病人，!$年前做的手

术，这 !$年来情况都很好，但现在
出现了视力下降的情况。那么我们
就推测，是不是杂质在角膜瓣边缘
沉积造成视力的下降。

记者!还只是一个推测!你就不

做这个手术!是不是太保守了*

蔡瑞芳!这是我个人的选择，是
我个人对这种手术的一个态度。过去
我们不知道角膜瓣无法愈合的风险，
现在知道了，我就会告诉我的患者。
记者!任何手术都存在风险!为什

么你不能接受激光近视手术的风险*

蔡瑞芳!有一些手术，虽然有风
险，但你不得不做。比如心脏搭桥，
如果不做，可能危及到生命。近视的
矫治，有很多办法，不是一定要开
刀。现在一些职业，要求不能戴眼
镜，其中有些是没有必要的，这是社
会风气的问题。 -黄祺.

"更多内容详见新一期#新民周刊$%

我不原谅

! ! ! !毕业于人大附中、就读于人民
大学经济学院……!" 岁的钟道然
有着令很多人羡慕的教育背景。而
就是这样一位体制教育的成功者，
却“离经叛道”向中国教育“宣战”，
发出了质疑声。三联书店出版社近
日出版了他的《我不原谅》。

叛逆的“好”学生
钟道然从小就是个让家长骄傲

的孩子：成绩一直很优秀，基本
没上过补习班。从人大附中毕
业，考入人民大学分数最高的
专业之一。这一切，似乎预示着
他的人生顺风顺水。
可钟道然知道，在他的身

体里生长着两个“自己”：一个
是表面上为了学业遵从考试原则的
自己，另一个是内心喜欢文艺充满
叛逆的自己。
内心的叛逆，让高中阶段的钟

道然做了不少叛逆的事。高一那年，
两个女生因为迟到被班主任罚站半
小时。钟道然认为这是体罚，“体内的
正义感作祟，我为此给校长写了一封
信状告班主任。”因为这封信的作用，
那位老师向钟道然表示了歉意，并承
诺不再用这样的方式罚学生。
另一种叛逆来自他的“樱桃小

丸子”发型。这个内心腼腆的孩子，

倔强地认定发型代表了他真实的自
我，可却不想这一古怪的造型不被
很多老师认可。
在高中一模考试前，老师终于

忍无可忍，给他下了最后通牒：如果
不剪发那下一个星期就别来上课。
“所以我就干脆来一个‘买一送一’，
连续两周没去学校。”最终，钟道然
一模考试成绩非常优异，这一次对
抗不了了之。

失落的大学生
和其他的中学生一样，钟道然

会为自己的成绩患得患失，他希望
进入大学后，这一切都会改变。
可是进了大学，他才发现自己

和周围同专业的很多学生一样，并
不喜欢经济。“想象自己每天必须穿
着西装革履朝九晚五出入写字楼，
知道自己几点会做什么样的事。这
样的生活让我无法忍受。”
钟道然突然觉得不能再这样下

去。他开始思考自己的成长，突然觉

得自己成长中的最好时光都用于标
准化的学习，“在这种学习方式中，
我们的创造力和个性全部被标准
化。我当时觉得我必须写一点什么，
如果不写下来我就会死掉。”

自己要走的路
在接下来的 /个月里，钟道然

开始了艰苦的写作过程：查阅了数百
本关于教育的书籍，研究国外的教育
体制和古代的教育方式，试图进
行逻辑性的分析和对比。
“这是我第一次那么迫切

地自发想做一件事。”为了写
书，钟道然退了大二大部分的专
业课，只选择自己喜欢的艺术类
选修课学习。写书的过程中，钟

道然也慎重地思考了自己的未来。如
今，他做出了一个更加另类的决
定———将放弃现有的学业，希望能出
国专心研读艺术学。他的母亲王女
士说，看完这本书，决定支持孩子的
选择，让他走自己要走的路。

!" 世纪教育发展研究院院长
杨东平认为，钟道然的意义在于，他
在反思写作的过程中，听从内心的
声音，自我发现，找到自己真正所
爱，找到自己要走的路。而现在很多
人其实内心空洞，没有自己的目标，
是一片茫然的。 京华时报

90后大学生出书批判中国教育：
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!对话钟道然
记者!在你的期望中!教育应该

是怎么样的*

钟道然! 就是让青少年按照他
们所渴望的去学习，喜欢什么学习
什么。国外有很多五花八门的课程，
甚至会教学生如何去生活，如何做
木工，如何谈恋爱，这些都会作为大
学录取的参考。我觉得这些东西，才
是会真正存在“硬盘”里的东西，终
生受用。

记者! 写这本书对你来说意味

着什么*

钟道然!我有三个目的，一个是

挽救我白白流失的那些时光；二是
我将其视作我的艺术创作，表达我
个人的美学观点；最后，也作为我向
我的偶像王尔德致敬的方式，我在
书里用了很多他的语句。

记者!那对于争议声音!你怎么

看待!觉得自己是个&刺儿头$吗*

钟道然!书出了以后，很多同龄
人联系我，说我写出了他们的心声。

有的人根本没有认真看我的
书，就认为它幼稚。还有的人认为我
“没有那么疼，叫那么大声干什么”。
我不介意自己是个“刺儿头”，这是
我的个性和独立性。

!作品摘录
"&我没了想法$(((这便是中

国大多数学生的真实写照%

"老师对上课的理解从来就是

&我把我的想法$输入你的脑袋% 说

得露骨点儿! 上课就是老师在做一

个&大脑置换术$%

"要说为啥中国学生如此痴迷

考试! 原因很简单!&考试是检验学

生的唯一标准$% 从小到大!就卷子

上那分数成了所有人活着的意义%

"你若问我理想的教育是啥

样*我则会说!教育就应该是能让人

触电的那个东西%

看!精简了


